



Herrera reivindica el diálogo y el pacto como el mejor camino hacia el progreso

Destaca que Fernando el Católico ya apostó por el equilibrio unidad-diversidad ■ Defiende que el Estado de las autonomías es la mejor opción frente a las propuestas de ruptura

B.F.O. | SALAMANCA

Aunque nadie quiso hacer declaraciones más allá de sus discursos, el peso del momento político sí se dejó sentir en las palabras de Juan Vicente Herrera, presidente de Castilla y León, en la clausura del Congreso Internacional 'Modernidad de España, horizonte europeo y apertura americana', organizado por Iberdrola en la Universidad de Salamanca.

Herrera dijo que la historia es "maestra de la vida" y recordó que Fernando el Católico, de quien se celebra el V Centenario de su muerte, puso, con medios muy limitados, las bases de una gran nación. De su legado, como gran estadista de su época y monarca capaz de sentar las bases de uno de los grandes imperios mundiales, el presidente de la Junta también destacó "su capacidad para buscar la unidad preservando la diversidad, desde el respeto a las leyes, identidad e instituciones de cada territorio".

Herrera apuntó que ese necesario equilibrio entre unidad y diversidad se encuentra, en la actualidad, en el modelo de Estado de las Autonomías previsto por la Constitución de 1978 y que "debe justificar día a día su existencia siendo útil en el servicio a los ciudadanos". "Sigue siendo", añadió, "la mejor opción frente a cualquier propuesta de ruptura de nuestra convivencia, al garantizar la fortaleza y solidaridad que da la unión, y al convertir la diversidad en dinamismo y riqueza".

El segundo gran legado de Fernando el Católico —y la segunda lección que puso en valor Herrera— es la conveniencia de afrontar los cambios sociales, por muy profundos que sean, "desde la evolución mejor que desde la revolución". "Fernando e Isabel", explicó, "recibieron unos reinos medie-



Ignacio Galán, Juan Vicente Herrera y Pedro Díaz en primera fila. Detrás, Daniel Hernández Ruipérez, Josefa García Cirac, Fernando Becker y Alfonso Fernández Mañueco. | ALMEIDA

vaes y los condujeron hasta la Edad Moderna, abandonando pequeños intereses personales o territoriales para actuar desde una visión global. En España, hace 500 años como hace 40 años, los grandes cambios realizados desde la transformación de lo existente y a partir de amplios consensos, se han demostrado más fructíferos y estables que los impulsados por procesos de ruptura o cambio radical". Y como tercera lección, Herrera destacó el valor preferente que Fernando el Católico otorgó a la negociación y el pacto, algo que los ciudadanos siguen apreciando hoy en día. "Hoy como ayer", concluyó, "el diálogo, la negociación, y el pacto son el mejor camino hacia la libertad y la paz, hacia la estabilidad y el progreso".

Galán apuesta por la educación, la cultura y la promoción del conocimiento de la historia

El presidente de Iberdrola reivindica "la ética en los negocios"

B.F.O. | SALAMANCA

Ignacio Galán destacó en su intervención el compromiso de Iberdrola con la educación, la cultura y la promoción del conocimiento de la historia de los territorios en los que la compañía está presente, así como la larga y fructífera colaboración que mantiene con la Universidad de Salamanca. "Hemos presentado recientemente la Cátedra Iberdrola VIII Centenario, la primera de las que la Universidad

creará hasta 2018", recordó.

Iberdrola, junto a la Universidad, ha publicado una edición facsimilar de la obra fundamental de Tomás Mercado, "Tratos y Contratos de Mercaderes", de 1569, donde el carácter anticipador de los postulados de este economista de la Escuela de Salamanca se refleja en sus posicionamientos sobre la ética en los negocios, la relación entre moralidad y racionalidad económica, la justicia en los contratos

y los intercambios comerciales y el buen uso de la libertad económica en beneficio del bien común. "Estos asuntos los consideramos hoy esenciales en nuestra concepción y las mejores prácticas de la responsabilidad social empresarial: el comportamiento ético, la integridad, el buen gobierno o la transparencia son valores esenciales en la gestión empresarial responsable", recalzó Galán en el aula Unamuno de la Universidad.



Mañueco, Galán, Herrera, Hernández, García Cirac, Becker y Díaz. | ALMEIDA



Galán, junto a Joseph Pérez, en el aula Unamuno de la Universidad. | ALMEIDA

Con Joseph Pérez

El congreso internacional clausurado ayer por Juan Vicente Herrera e Ignacio Galán concluyó con una conferencia magistral de Josep Pérez, Premio Príncipe de Asturias de Ciencias Sociales 2014 y Premio Internacional Elio Antonio de Nebrija 1991, concedido por la Universidad. El encuentro se ha dedicado a la obra de Fernando el Católico y los últimos años de la dinastía Trastámara. El rector Daniel Hernández Ruipérez abogó por profundizar en el papel de la Corona como difusora del conocimiento y dijo que la Universidad se ha sentido preocupada por la temática del congreso. La fachada del edificio histórico de la Universidad está presidida por el medallón de los Reyes Católicos.